



Enseignement de spécialité

Humanités, Littérature et Philosophie

de la classe de Première de la voie générale

Thématiques de la classe de Première:

Particularité de cette spécialité : elle est dispensée par deux enseignants (un professeur de lettres et un de philosophie) favorisant une double approche des mêmes questions :

- En quoi ceux qui maîtrisent l'art de bien parler possèdent-ils un réel pouvoir sur les autres ?
- Comment réagir face à une autre culture que la sienne ?
- Quelles relations peut-on imaginer entre l'homme et l'animal ?

Le principe général est le suivant : Comment les hommes de l'Antiquité, de la Renaissance et des Lumières nous aident-ils encore à comprendre ces grandes problématiques du monde contemporain ?

Compétences travaillées :

- Approfondir la culture générale : histoire des idées ; histoire des arts ; confrontation aux textes majeurs de la littérature et de la philosophie.
- Approfondir la maîtrise de l'argumentation écrite et orale.
- Proposer un apport de connaissances supplémentaires en vue de l'Epreuve anticipée de français.
- S'initier à la pensée philosophique dès l'année de 1^{ère}.

Elèves concernés :

- Cette spécialité est susceptible d'intéresser les élèves curieux, désireux d'enrichir leur culture, qui ont une sensibilité à la lecture, l'écriture et à toute forme de débats d'idées.

Prolongement(s) et formation (s) possible(s) :

Toute activité nécessitant une maîtrise de la parole écrite et orale (débat, synthèses, prises de parole, discours...) ; toute activité nécessitant une solide culture générale ; toute activité nécessitant de savoir bien communiquer. Par exemple, dans les domaines :

- du droit
- des sciences humaines (histoire, psychologie, sociologie, littérature, philosophie, anthropologie, archéologie...)
- du journalisme
- de la communication
- des sciences politiques
- du commerce
- ...